

Advierte Ruiz Massieu de mecanismo ilegal

MAYOLO LÓPEZ

Por considerar que el procedimiento puede caer en una simulación y ser violatorio de la ley electoral, la senadora priista Claudia Ruiz Massieu anunció ayer que no buscará la candidatura presidencial del Frente Amplio por México (FAM).

“Hoy tomo una decisión meditada, con profunda responsabilidad y congruencia. He decidido no participar en el proceso que impulsa el Frente Amplio por México. Entre lograr lo posible o hacer lo correcto, me decido por lo segundo”, informó Ruiz Massieu a través de un video.

La legisladora priista dijo que, de acuerdo con diversas encuestas, la visión incluyente y ciudadana que ha impulsado tiene suficiente respaldo para participar en este proceso.

“Esta decisión no ronda en el poder ser, sino en el deber ser. No es sobre los requisitos, es sobre mis principios. Ante los embates autoritarios del régimen, he sido congruente con mis convicciones y he defendido a nuestras instituciones con determinación”, indicó.

Ruiz Massieu consideró que en el método adoptado hay “una respuesta pragmática para hacer frente a la precampaña anticipada e ilegal de Morena.

“Pero en congruencia, no puedo participar en un proceso que puede caer en la simulación: si he criticado y señalado que los aspirantes oficialistas violan la ley haciendo actos de campaña, no puedo hacer lo mismo”, expresó.

“Si fui una de millones de ciudadanos que marchamos para defender al INE y al Poder Judicial, no puedo hacer algo que para mí puede violar la ley electoral. Si promoví que la ciudadanía pudiera participar activamente en la selección del candidato, no puedo estar conforme con un padrón acotado que excluye a la mayoría ciudadana”.

A quienes decidan registrarse en el proceso, la senadora les expresó su respeto.

“A la ciudadanía, le hago un llamado a seguir exigiendo una clase política que esté a la altura de las necesidades del México de hoy, y a tomar un papel central en la defensa de la democracia”, dijo.

Con la ex lideresa tricolor, el elenco opositor ha resentido ya dos bajas: el miércoles pasado, la también senadora Lilly Téllez se apartó de la competencia. De los 14 que desfilaron el lunes pasado, ya sólo hay 12 aspirantes.



■ En distintas ciudades se colocaron espectaculares de la senadora.

Asegures

Al anunciar su retiro de la competencia, la senadora priista cuestionó el proceso del Frente opositor.

- Riesgo de simulación.
- Violentar ley electoral.
- Pragmatismo partidista.
- Exclusión de ciudadanía.
- Padrón electoral acotado.





■ La senadora priista dijo que no participará en un proceso que omite la legislación electoral.



FRENTE OPOSITOR**Claudia Ruiz Massieu se retira de contienda**

La senadora ya no buscará la candidatura presidencial del Frente Amplio por México (PAN, PRD y PRI). Es la segunda aspirante que decide abandonar el proceso en dos días, después de Lilly Téllez. **Pág. 7**

FRENTE AMPLIO POR MÉXICO
Ruiz Massieu se baja de la contienda
Exconsejeros electorales organizarán proceso de selección de candidatura**RAFAEL RAMÍREZ**

La senadora Claudia Ruiz Massieu anunció que se baja de la contienda para obtener la candidatura presidencial del Frente Amplio por México (PAN, PRD y PRI). Esta es la segunda aspirante que decide abandonar el proceso en dos días, ya que el miércoles la también senadora Lilly Téllez hizo lo propio.

“En el método adoptado veo una respuesta pragmática para hacer frente a la precampaña abierta, anticipada e ilegal que ha iniciado Morena. Pero en congruencia, no puedo participar en un proceso que puede caer en la simulación. Si he criticado y señalado que los aspirantes oficialistas violan la ley haciendo acto de campaña, no puedo hacer lo mismo”, dijo en un video publicado en redes sociales.

Ayer, el Frente presentó al Comité Organizador para seleccionar a su candidato presidencial, mismo que estará conformado por siete especialistas electorales provenientes de la sociedad civil y seis representantes partidistas, dos por cada fuerza política.

Los integrantes del comité de la sociedad civil son: Arturo Sánchez (consejero del INE 2014-2017); Luisa Alejandra Latapí (consejera del IFE 2003-2008); Rodrigo Morales Manzanares (consejero del IFE 2003-2008); María Teresa González Luna (consejera del IFE 2003-2008); Juan Manuel Herrero (director ejecutivo del Registro Federal de Electores 1990-1996); Marco Antonio Baños Martínez (consejero del INE 2014-2020) y Patricia McCarthy Cballero (consejera electoral local en Yucatán 2011-2015). Mientras que los representantes de los partidos son Armando Tejeda y Raymundo Bolaños, de Acción Nacional; Rubén Moreira y Rolando Zapata, del Revolucionario Institucional y por el de la Revolución Democrática serán Claudia Castelo y Luis Espinosa.



ARCHIVO ROBERTO HERNÁNDEZ



Claudia Ruiz Massieu, al presentar una ponencia



UNA MÁS QUE SE BAJA...

Claudia Ruiz desiste de ir por la candidatura

ACUSA SIMULACIÓN. La senadora del PRI dijo que no participará en el proceso del Frente Amplio por México, pues es una respuesta pragmática contra precampañas de Morena. / PÁG. 38

“POR CONGRUENCIA”, ASEGURA

Ruiz Massieu desiste de ir por candidatura opositora

La priista piensa que el frente opositor está haciendo campaña ilegal igual que la ‘4T’

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

La senadora priista Claudia Ruiz Massieu dio a conocer que no participará en el proceso que impulsa el Frente Amplio por México para elegir al candidato presidencial de la coalición Va por México, conformada por PAN, PRI y PRD, rumbo al proceso electoral de 2024.

La secretaria de Relaciones Exteriores en la administración del expresidente Enrique Peña Nieto argumentó que en el método presentado por los dirigentes de los partidos y la sociedad civil ve una respuesta pragmática para hacer frente a las precampaña abierta, anticipada e ilegal que ha iniciado Morena.

La legisladora puso énfasis, en un video publicado en sus redes sociales, que por congruencia no puede participar en un proceso que puede caer en la simulación, por lo que si ha criticado y señalado que los aspirantes oficialistas violan la ley haciendo actos de campaña, no puede ella hacer lo mismo.

“Si fui una de millones de ciudadanos que marchamos para defender al INE y el Poder Judicial, no puedo hacer algo que para mí puede violar la ley electoral. Si promoví que la ciudadanía pudiera participar activamente en la selección del candidato no puedo estar conforme con

un padrón acotado que excluye a la mayoría ciudadana”. diio.

De acuerdo con Ruiz Massieu, entre lograr lo posible o hacer lo correcto, decidió hacer lo segundo: “Estoy segura que la visión incluyente y ciudadana que he impulsado tiene el suficiente respaldo para participar en este proceso, así lo dicen las diferentes encuestas. Esta decisión no ronda en el poder ser, sino en el deber ser. No es sobre los requisitos, es sobre mis principios”, sostuvo la legisladora.





ESPECIAL



ESPECIAL

Mensaje. Claudia Ruiz Massieu, en un video que publicó en sus redes, ayer.



PRIMERA**También se baja
Claudia Ruiz
Massieu**

La senadora priista se convirtió en la quinta política de la oposición que desiste de entrar a la carrera presidencial; acusa simulación e ilegalidad. / 9

ASPIRANTES OPOSITORES**Ruiz Massieu se baja;
denuncia simulación**

Dice que en el método presentado ve una respuesta pragmática para hacer frente a la precampaña abierta de Morena, pero no está de acuerdo

lo dicen las diferentes encuestas. Esta decisión no ronda en el poder ser, sino en el deber ser.

“No es sobre los requisitos, es sobre mis principios. Ante los embates autoritarios del régimen he sido congruente con mis convicciones y he defendido a nuestras instituciones con determinación. En el método presentado veo una respuesta pragmática para hacer frente a la precampaña abierta, anticipada e ilegal que ha iniciado Morena, pero en congruencia, no puedo participar en un proceso que puede caer en la simulación”, dice en el video.

Añade que “si he criticado y señalado que los aspirantes violan la ley haciendo actos de campaña, no puedo hacer lo mismo. Si fui una de millones de ciudadanos que marchamos para defender al INE y al Poder Judicial, no puedo hacer algo que para

mí puede violar la ley electoral. Si promoví que la ciudadanía pudiera participar activamente en la selección del candidato, no puedo estar conforme con un padrón acotado que excluya a la mayoría ciudadana.

**POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA**

Cerca de cuatro horas después que el nuevo Frente Amplio por México dio a conocer a los exconsejeros electorales que serán responsables de su proceso interno, la senadora priista Claudia Ruiz Massieu se bajó de la carrera presidencial, con lo cual se convirtió en la quinta política de la oposición que desiste de seguir adelante.

Mediante un video difundido en redes sociales, la priista explicó que no participa, porque considera que adelantar el proceso de elección de un candidato presidencial viola la ley.

“He decidido no participar en el proceso que impulsa el Frente Amplio por México. Entre lograr lo posible o hacer lo correcto, me decido por lo segundo. Estoy segura que la visión incluyente y ciudadana que he impulsado tiene el suficiente respaldo para participar en este proceso. Así



“A quienes decidan registrarse les expreso mi respeto. A la ciudadanía le hago un llamado a seguir exigiendo una clase política que esté a la altura a las necesidades del México de hoy y a tomar un papel central en la defensa de nuestra democracia”, expresó.

Y anunció que mantiene su convicción de contribuir con sus ideas y con su trabajo.

Claudia Ruiz Massieu es la quinta aspirante presidencial de la oposición que decide no contender. El primer en declinar fue Damián Zepeda, porque no quiere ir en alianza con el PRI; luego Germán Martínez, quien desde antes de conocerse oficialmente el método de elección interna, dijo que no estaba de acuerdo, en función de la información que se habían adelantado de manera oficial; Mauricio Vila anunció su decisión de concluir su mandato constitucional como gobernador de Yucatán.

Después lo hizo la senadora Lilly Téllez, quien dijo que “no podemos oponernos al clientelismo gubernamental echando mano del clientelismo partidista o corporativo y no vamos a contener a la nueva oligarquía morenista de la mano de los oligarcas del viejo régimen”.

Momentos después de conocerse la decisión de Claudia Ruiz Massieu, la senadora Xóchitl Gálvez expresó su respeto y aprecio y le deseó que “tu defensa por el bienestar de las y los mexicanos siga dando buenos frutos”.



Si he criticado y señalado que los aspirantes violan la ley haciendo actos de campaña, no puedo hacer lo mismo.”

CLAUDIA RUIZ MASSIEU

SENADORA DEL PRI





Foto: Especial

Claudia Ruiz Massieu manifestó que mantiene su convicción de contribuir con sus ideas y con su trabajo.



Ruiz Massieu también se baja de la contienda; acusa “simulación”

Ex consejeros de INE e IFE organizarán el proceso de la oposición

NÉSTOR JIMÉNEZ, ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ

Dos horas después de que el Frente Amplio por México (PRI, PAN y PRD) logró integrar un comité organizador de su proceso interno, la senadora Claudia Ruiz Massieu declinó participar en la contienda por la definición de la candidatura presidencial del bloque y puso en duda la legalidad del método acordado.

“No participaré en un proceso que puede caer en la simulación” si fui una de “millones de ciudadanos que marchamos para defender al INE (Instituto Nacional Electoral) y al Poder Judicial. No debo hacer algo que para mí puede violar la ley electoral”, señala en un video que difundió en redes sociales.

Ruiz Massieu cuestionó que para este proceso se utilice “un padrón acotado, que excluye a la mayoría ciudadana”. De una lista inicial de 14 aspirantes, han renunciado cuatro, y en el frente no descartan más declinaciones. Las dirigencias de los tres partidos anunciaron ayer la formación del comité organizador, con siete ex miembros del INE y de su antecesor, el Instituto Federal Electoral (IFE). Poco antes habían rechazado participar Leonardo Valdés, ex presidente del IFE, y la ex magistrada María del Carmen Alanís.

La integración del comité organizador surgió en medio de divisiones en PRI, PAN y PRD, críticas de panistas al proceso, desbandadas en el

tricolor y distanciamiento entre la corriente perredista Nueva Izquierda, conocida como *Los Chuchos*.

Los siete miembros del equipo que organizará el proceso son Juan Manuel Herrero, ex director ejecutivo del Registro Federal de Electores; los ex consejeros del INE Marco Antonio Baños y Arturo Sánchez; los ex consejeros del IFE Rodrigo Morales Manzanares, María Teresa González y Alejandra Latapí, así como la ex integrante del Consejo Electoral de Yucatán Patricia McCarthy, todos definidos como “apartidistas”.

También participarán seis representantes de partidos: Armando Tejada y Raymundo Bolaños, por el PAN; Rubén Moreira y Rolando Zapata, por el PRI, y Claudia Costello y Luis Espinoza Cházaro, del PRD.

“A partir de que se instale, damos un pasito atrás para que sea la comisión organizadora la que lleve las riendas del proceso (...)”

para que lo que de ahí resulte tenga gran legitimidad y apoyo social que nos lleve con fuerza para en 2024, efectivamente, corregir el rumbo de México”, sostuvo el presidente nacional del PAN, Marko Cortés. Su homólogo del PRI, Alejandro Moreno, aseveró que está garantizado el “piso parejo” para quienes decidan contender, y el método acordado “es práctico y realizable”. Incluso, consideró que el requisito de reunir 150 mil firmas para los aspirantes “es ultrafácil” de cumplir.

Horas antes, el presidente de la Cámara de Diputados y uno de los aspirantes, Santiago Creel (PAN), dio la bienvenida a la senadora Xóchitl Gálvez, también del *blanquiazul*, y expresó que el juego debe ser “limpio, en cancha pareja, no darnos patadas por debajo de la mesa, como las *corcholatas*” de Morena.

A su vez, Lorenzo Córdova ex presidente del INE, afirmó que

“frente a las elecciones muy competidas del próximo año y actores profundamente irresponsables, la única salvaguarda para que esto no acabe mal es la aplicación de la ley”.

Durante su intervención en el foro *Cumbre uniendo mentes*, organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana en la Ciudad de México, al referirse al proceso electoral en marcha, criticó los ejercicios de simulación: “perdón que lo diga, pero si se va a elegir a un coordinador, entonces será el coordinador de la transformación, no aspirante”.

Con información de Bertha T. Ramírez





▲ Los dirigentes de PAN, PRD y PRI, Marko Cortés, Jesús Zambrano y Alejandro Moreno (centro), durante la presentación del comité organizador.
Foto Cristina Rodríguez



Ruiz Massieu declina participar en contienda

**VÍCTOR GAMBOA
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Claudia Ruiz Massieu, senadora del PRI, anunció su decisión de no participar en la contienda interna de la alianza opositora para la definición de la candidatura presidencial rumbo a las elecciones de 2024.

En un video compartido en redes sociales, la excanciller y exsecretaria de Turismo advierte que después de analizar la situación llegó a la conclusión de que no puede ser parte de un proceso que “puede caer en la simulación” y que sería violatorio de la legislación electoral.

“Hoy tomo una decisión meditada con profunda responsabilidad y congruencia. He decidido no participar en el proceso que impulsa el Frente Amplio por México. Entre lograr lo posible o hacer lo correcto, me decido por lo segundo”, expresó.

“No puedo participar en un proceso que puede caer en la simulación. Si he criticado y señalado que los aspirantes oficialistas violan la ley haciendo actos de campaña, no puedo hacer lo mismo; si fui una de millones de ciudadanos que marchamos para defender al INE y al Poder Judicial, no puedo hacer algo que para mí puede violar la ley electoral; si promoví que la ciudadanía pudiera participar activamente en la selección del candidato, no puedo estar conforme con un padrón acotado que excluye a la mayoría”, recaló la legisladora.

En una carta abierta a la opinión pública, la senadora Ruiz Massieu Salinas subrayó que después de analizar la información que tiene sobre la ruta que se ha trazado la alianza opositora, “no hay claridad con respecto de aspectos clave del proceso y de sus alcances”.

“La urgencia de tener una candidatura competitiva y reducir las condiciones de inequidad que Morena ha impuesto, no puede ser justificación para arriesgar el proceso, incurriendo en actos y conductas que nos asemejen a los aspirantes oficialistas. (...) La ley tiene sus deficiencias y limitaciones, pero es la ley. Ignorarla, evadirla o simular cumplirla no es congruente con mis convicciones, por eso he decidido no participar en este proceso”, recalca en su escrito.

Estimada Claudia, sabes el respeto y aprecio que tengo por todo el trabajo que has realizado a lo largo de tu carrera, señaló la senadora Xóchitl Gálvez, quien sí participará en el proceso y que le envió un mensaje en Twitter: “La vida nos reunió en el @senadomexicano y, desde ahí, hemos coincidido en esta lucha por México.

“Que tu defensa por el bienestar de las y los mexicanos siga dando buenos frutos”, escribió.

La priista es la cuarta aspirante que declina participar en la contienda interna de la alianza Va por México, siguiendo los pasos del gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y los senadores Germán Martínez y Lilly Téllez. ●

EL DATO



ARCHIVO EL UNIVERSAL

La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas dice que no ve claridad en el proceso de la alianza.

